

Einfache Anfrage SP-Fraktion:**«Auswertung von Wahl- und Abstimmungsergebnissen**

Wahlen und Abstimmungen stehen auch im Kanton St.Gallen im öffentlichen Interesse. Gerade die vergangenen National- und Ständeratswahlen haben die Stimmbürgerinnen und Stimmbürger mobilisiert wie schon lange nicht mehr. Wer kandidiert oder ein vertieftes Interesse an den Resultaten hat, sucht detaillierte Analysen über den Ausgang der Wahl oder der Abstimmung. Immer stärker wird dazu das Internet genutzt.

Andere Kantone machen es vor: Das statistische Amt des Kantons Zürich stellt interaktive Grafiken und detaillierte Analysen ins Internet (www.wahlen.zh.ch) und erstellte am 21. Oktober 2007 eigene Hochrechnungen. Im Kanton Aargau sind übersichtliche Panaschierstatistiken abrufbar (<http://www.ag.ch/staag/nrw/2007/>). Auch im Kanton Thurgau wertet das statistische Amt die Ergebnisse aus und stellt diese Informationen ins Internet (www.statistik.tg.ch).

Im Kanton St.Gallen sind nur einige wenige Excel-Tabellen greifbar. Das hat zur Folge, dass Kandidierende, Medienschaffende, Parteisekretariate und die breite Öffentlichkeit genauere Analysen selber vornehmen müssen.

Wir ersuchen die Regierung um die Beantwortung der folgenden Fragen:

1. Teilt die Regierung die Haltung, dass das Internet ein geeignetes Medium ist, Abstimmungs- und Wahlergebnisse übersichtlich der Öffentlichkeit zu präsentieren?
2. Ist die Regierung ebenfalls der Meinung, dass im Kanton St.Gallen Verbesserungen in der Aufarbeitung der Daten möglich sind?
3. Ist die Regierung bereit, der Fachstelle für Statistik einen Auftrag zu geben, solche Analysen (Panaschierstatistiken, Grafiken, Karten, detaillierte Analysen) zu erstellen?
4. Kann die Fachstelle für Statistik solche Analysen bereits für die kommenden kantonalen Wahlen vornehmen?»

27. November 2007

SP-Fraktion